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春暖花开，万象更新。伴随着春天的脚步，
中原棋迷翘首企盼的“安利杯”围棋赛又将飘然
而至。经过精心的准备和策划，由郑州报业集
团、河南省社会体育管理中心联合主办，郑州日
报社、河南省围棋协会承办，安利（中国）日用品
有限公司协办的第六届“安利杯”河南省业余围
棋公开赛，将在“五一”期间精彩开启。一样的
热情，不一样的感动，一样的赛事，不一样的对
手，在这个热情似火的5月，我省广大围棋爱好
者又将会聚会绿城郑州，在“黑白世界”中演绎
精彩，享受“五一”假期别样的快乐时光。

万元大奖等您来拿

本次比赛计划分为四个组别进行——公
开组（12岁以上）、少年组（8～12岁）、儿童组（8
岁以下）和亲子组，比赛定在郑州市红专路豫
棉宾馆举行，非职业棋手均可报名参赛。超值
的冠军奖金，不菲的物质奖励，多样的围棋活
动，将吸引广大围棋爱好者的浓厚兴趣。今年
的“安利杯”围棋赛公开组冠军奖金高达10000
元人民币（税前），第二至第八名的选手也将获
得不同数额的奖金奖励；少年组进入前八名、
儿童组进入前十六名的选手，将获得价值不菲
的物质奖励。采用 7轮积分编排制，参赛人员
身着统一服装；赛期为两天半，初步定于 4 月
29日晚举行开幕式及首轮比赛4月30日～5月
1日进行第二轮至第七轮比赛。

车轮大战名将等您来约

为提高围棋爱好者的技艺，拉近爱好者与
职业棋手之间的距离，主办方还特别安排了一
个围棋爱好者与职业围棋高手切磋交流的机
会，在4月中下旬将举办“ 我爱围棋 车轮大战”

赛——届时将邀请河南围棋界著名的几名职
业棋手将与部分围棋爱好者切磋！希望广大
的围棋爱好者一定不要放过这个大好机会哦！

除了公开组、少年组、儿童组进行激烈拼
杀之外，赛事组委会设置的“亲子趣味赛”体现
了广泛的参与性，为了增强赛事的娱乐性和广
泛的参与性，凡为直系亲属的两人均可参加这
项赛事，以混双形式进行比赛。另外，组委会
保留了往届的娱乐互动环节，凡报名参加本次
比赛的选手均有机会赢得幸运大奖，让众多的
围棋爱好者在节日中享受快乐。

知名品牌叫响中原

自2000年始，郑州报业集团已成功举办了
十五届河南省业余围棋赛，这项赛事一直代表
着河南业余围棋的顶尖水平。马笑冰、曹又
尹、许斐然、王宏伟、娄玺、魏子翔……一个个
赛事里熟悉的身影如今已经成了职业棋手；李
天罡、卢宁、苏广悦……在全国的业余围棋赛
里也经常上演过五关、斩六将的好戏；王蔚民、
王峥增，“郑州二王”的名头因这项赛事名扬我
省业余棋坛。今年，“安利杯”围棋赛将继续为
广大围棋爱好者搭起擂台，希望大家以棋会
友，提高棋艺，“安利杯”的目标就是成为河南
业余围棋的代名词，“棋迷的节日”“河南围棋
的摇篮”……

距开赛还有不到20天，赛事组委会计划于
本月18日左右开始接受报名，具体报名时间和
报名事宜请留意本月中下旬的《郑州日报》《郑
州晚报》、中原网、中原手机报以及郑州日报/
晚报的官方微博/微信，另外关注郑州晚报体
育部的微信“郑运动”，有惊喜给你哦。

本报记者 刘超峰

新华社吉隆坡4月12日体育专电
（记者 林昊）2018年俄罗斯世界杯亚洲
区预选赛最后阶段 12强赛抽签仪式 12
日在马来西亚首都吉隆坡举行。中国队
与伊朗、韩国、乌兹别克斯坦、卡塔尔、叙
利亚队同分在A组，首场比赛将是今年
9月客场挑战韩国队。

抽签仪式在吉隆坡文华东方酒店举
行。在上一轮世预赛亚洲区40强赛中，
8个小组的头名和 4个成绩最好的第二
名，即伊朗、澳大利亚、韩国、日本、沙特
阿拉伯、乌兹别克斯坦、阿联酋、中国、卡

塔尔、伊拉克、叙利亚和泰国
晋级12强赛。

12 支球队按照 4 月 7 日
国际足联发布的最新一期世
界排名分为六档，每档的两

支球队分别进入两个小组。在这一原则
下，伊朗队在亚洲球队中排名最高，为第
42位，与排名第50位澳大利亚队的划归
为第一档。分列第56、57位的韩国和日
本队处于第二档，沙特（60位）和乌兹别
克斯坦队（66 位）归为第三档，阿联酋
（68位）和中国队（第81位）分为第四档，
卡塔尔（83位）和伊拉克队（105位）为第
五档，叙利亚（110位）和泰国队（119位）
划归第六档。

抽签由亚足联秘书长约翰主持，抽
签从第六档球队开始。轮到中国队所在

的第四档，中国队抽进了A组，同组球队
包括伊朗、韩国、乌兹别克斯坦、卡塔尔
和叙利亚队。B组的 6支球队是澳大利
亚、日本、沙特阿拉伯、阿联酋、伊拉克和
泰国队。

根据亚足联公布的赛程，12强赛共
10 个比赛日，首轮比赛是 2016 年 9 月 1
日，第 10 轮比赛是 2017 年的 9 月 5 日。
每个小组的6支球队将进行主客场循环
比赛，每个小组的前两名、即一共4支球
队将直接入围世界杯。两个小组的第三
名将进行附加赛，定于2017年10月5日
和10月7日举行，A3先主场。胜者将与
北中美洲及加勒比海地区世预赛第五轮
排名第四的球队在 2017 年 11 月 6 日和
11月14日进行两回合比赛，决出一个世
界杯32强名额。

昨天下午，在全国球迷的关注中，世界杯预
选赛亚洲区12强赛终于云开雾散，9月1日，国
足将和死敌韩国拉开12强序幕，9月6日，国足
第一个主场将迎来强大的伊朗，前两场的遭遇
战将直接影响国足的出线命运和士气。

其实大家都明白，国足抽到什么签，都将是
“华山一条路”，且不说日韩澳伊这些传统强队，
恐怕就连其他球队都更愿意和“习惯性疲软”的
中国队同组。因此，国足乃至媒体大可不必为
签运大伤脑筋，眼下最重要的就是扎扎实实做
好备战工作。

从2004年打响的2006年德国世界杯预选
赛起，国足已经整整12年未能跻身世界杯预选
赛亚洲区最后阶段的角逐！中国球迷盼星星盼
月亮一般盼望国脚们满血复活的那一天。但谁
也没想到，这一天居然在最不可能到来的时刻
到来了！在古城西安，中国男足用一场充满斗
志、全力拼搏的比赛换来了球迷的掌声，在概率
很小的情况下，中国队抓住了最后的机会用两
连胜成功晋级世界杯亚洲区预选赛12强赛。

以前进入12强几乎是手到擒来的易事，如
今变成了能够从小组突围就“喜大普奔”。佩兰
下课，高洪波临危受命，关键的两胜让国足仅剩
的理论出线可能，变成实实在在的12强资格。
抽签已经结束，那么从现在开始，国足就要开始
为12强战作扎实的准备工作。正如主帅高洪
波所言，我们对待任何一个对手都没有优势，必
须付出更大的努力做好功课，中国队才有出线
突围的可能。

近日，国家发展改革委刚刚发布《关于印发
中国足球中长期发展规划（2016—2050年）的通
知》，这标志着中国足球史上首次有了一部时间
段明确的长远发展规划。在《中国足球改革发
展总体方案》引领的宏观利好下，在中超联赛和
亚冠战绩以及校园足球所聚合的人气之下，希
望国足这次惊险晋级能成为中国足球发展的一
剂重要助推剂。赛程国足并无优势可言，绝对
实力在小组中也处于劣势，因此对于中国男足
来讲，需要放下包袱一场一场地去拼。12 强
赛任何一个对手都不好对付，因此索性放下包
袱，认真打好联赛的同时，让国足小伙尽快成
长，一步一个脚印，把自己当成弱队去拼每个对
手，说不定就能拼出个希望，拼出个惊喜。

刘超峰

别让抽签迷了眼

中国国家队助理教练、前国门区楚
良 12日代表国足出席了在吉隆坡举行
的 2018年世界杯亚洲区 12强赛抽签仪
式。对于抽签结果，区楚良表示，重要的
还是做好自己的事情，接下来会就备战、
主场安排等制订全面的计划。

根据抽签结果，中国队与伊朗、韩
国、乌兹别克斯坦、卡塔尔和叙利亚队同
分在A组。对此，区楚良说：“每一个对
手对于我们来说都是不容易应付的，我
还是那句话，做好自己，结果不会差。”

小组 3 个对手来自西亚，长途旅行
将是国足面临的一大考验。区楚良认

为，在这一方面，其实分到哪个小组没有
特别大的区别。“我觉得不要太多纠结这
些方面，还是把我们自己的东西拿出
来。”他说。

区楚良告诉记者，从吉隆坡回国后，
马上就要着手开始工作。主教练高洪
波、教练组以及足协相关部门将进行协
调，包括热身赛的对手、主场的设置、是
否安排飞行集训等。

同时，国足将对对手进行有针对性
的情报收集。“像伊朗队主教练已经任
教超过 5年，其他对手有在近期更换教
练，球队的风格肯定会不一样。包括比

赛的情报收集，也是非常重要的一部
分，”他说，“所有的一切之后都会有详
尽的方案。”

国足在时隔 3 届世界杯后重返亚
洲区预选赛的最后阶段，国内联赛的激
烈程度已远超当年，加上豪门球队对亚
冠比赛的重视，国脚们面临沉重的比赛
负担。区楚良坦承，国家队比赛是最重
要的，不可否认俱乐部需要付出一定的
代价。“当然我也希望和俱乐部有一个
良好的沟通，取得双赢是最完美的事
情。”他说。

据新华社吉隆坡4月12日体育专电

区楚良：做好自己，结果不会差

本赛季NBA季后赛4月17日就将点燃战火，过去一周的比
赛尤为激烈。距离常规赛结束还有几场比赛，抢“票”争夺战还
将愈演愈烈，当然对于东部而言，抢的是季后赛的“座次票”；而
对于西部联盟而言，抢的则是季后赛的“资格票”。从过去一周
各支抢“票”球队表现出的态度，或许已经为他们的最终命运写
好了前奏。

东部联盟抢“票”的格局比较明朗，目前排名第六的黄蜂似
乎已经无欲无求，上周该队连续输给东部两大豪强骑士与猛龙
后，接下来大胜尼克斯和篮网，惨败给奇才后，昨天又大胜凯尔
特人。其实从某种程度上讲，对于东部排名3~6位的球队而言，
彼此对手是谁，似乎并不重要。黄蜂很清楚这一点，这才有了其
不思进取——已经拿到季后赛资格的该队对于季后赛座次一定
没有太多要求

活塞上周表现比较强势，经历过惨败热火的耻辱后，该队知
耻而后勇，连续拿下了魔术和奇才，目前暂居东部第八，已经获
得了季后赛资格。这也是该队近 7年来首次品尝季后赛的滋
味。不过常规赛还没有结束，活塞众将还必须全力以赴，为更好
的座次展开奋力一搏。

随着上周大胜篮网后，步行者顺利拿到了东部联盟最后一
个季后赛席位，并超越活塞暂居东部第七位。当然，常规赛还没
有结束，步行者也需要全力以赴，毕竟掉到第八后，该队季后赛
首轮便将遭遇詹姆斯领衔的骑士，这绝对不是啥好事。

西部联盟目前还差最后一张季后赛“资格票”待认领。火箭
和爵士将为此展开惨烈拼杀。先来说说中国球迷关心的火箭，
对于目前这支球队而言，最好的评价就是“哀其不幸，怒其不
争。”过去一周输掉一些关键场次的比赛后，火箭一度“坠落”至
西部第十，好在该队战胜了湖人，昨天又大胜森林狼，算是救赎
了一下。若想闯进季后赛，该队最后一场常规赛必须拿下国王。

与火箭同处德州的小牛上周表现则要出色很多，昨天战胜
爵士后，该队已经拿到了一张季后赛“资格票”，并且已经蹿升至
西部第七的位置，大有赶超第六的灰熊之势。

爵士昨天输给小牛之后，排名一下子掉到了火箭之后暂列
西部第九。原本拥有的主动权一下子化为乌有。爵士若想成功
抢下西部联盟最后一个季后赛席位，最后一场常规赛必须拿下
湖人，同时也要寄希望于火箭最后一场输给国王。

本报记者 陈 凯

抢“票”争夺战
——NBA一周综述

小牛队提前拿到季后赛门票，替补席上的诺维茨
基很开心。 新华社发

新华社北京4月12日体育专电（记者 黄杰 苏斌）国家体育
总局篮球运动管理中心12日在其官方网站上公布了《关于组建
2016年国家男篮教练组备战奥运会的通知》（简称“《通知》”），
正式确认宫鲁鸣将继续出任中国男篮主教练。

2月，有媒体爆出“男篮主帅无工资 恐无缘奥运”的消息，
称在 2015年率领中国男篮重夺亚锦赛冠军的功勋教练宫鲁鸣
或因为待遇问题无法谈拢而无缘今年的里约奥运会。对此，宫
鲁鸣回应称，仍在与中国篮协协商合同事宜。

在主教练缺位的情况下，中国篮协于 3月 31日公布了男篮
集训的大名单，并由助理教练李楠为教练组的牵头人，带领球员
进行训练。男篮即将于14日奔赴海埂开始高原集训，在此之际
篮管中心发布的通知给所有关心中国篮球的人吃下了一颗“定
心丸”。

男篮主帅尘埃落定

宫鲁鸣带队去里约

4月11日，里约奥运会卡里奥卡体育馆1、2、3号馆外景。
场馆将分别举办篮球、摔跤与柔道、击剑与跆拳道比赛。当日，
里约市市长帕埃斯、里约奥组委主席努兹曼和协调委员会主席
纳瓦勒·穆塔瓦基勒在巴哈奥林匹克公园为主新闻中心和公园
休闲区揭幕。 新华社发

针 对《中 国 足 球 中 长 期 发 展 规 划
（2016—2050年）》（以下简称《规划》），新华
社记者就校园足球相关内容独家专访了教
育部体卫艺司司长、中国足协副主席王登
峰。

建设场地设施是《规划》的重要内容，
“加大校园足球运动场地建设力度。每个
中小学足球特色学校均建有 1块以上足球
场地，有条件的高等院校均建有 1 块以上
标准足球场地，其他学校创造条件建设适
宜的足球场地。提高学校足球场地利用
率，加快形成校园场地与社会场地开放共
享机制。”“（十三五）全国修缮、改造和新建
6 万块足球场地，使每万人拥有 0.5~0.7 块
足球场地，其中校园足球场地 4万块，社会

足球场地 2万块。”
王登峰说：“目前学校体育设施短缺非

常明显。同时，这里面我觉得还有一个机
制问题，全国 6万块，4万块在校园，也就意
味着未来校园足球场要向社会开放，同时，
社会场地也要向学校免费或优惠开放，最
后包括学校、公共、私营的场馆，能够整体
利用，形成一个社会治理体系，这可能是更
重要的一件事。”

具体到建设，他认为，要和未来的校园

足球特色学校布局充分结合起来。
培养足球文化也是《规划》中的一项内

容，王登峰指出，“通过校园足球提高学生
体质健康水平是第一个目标，让他们掌握
运动技能是第二个目标，培养健全人格则
是第三个目标，使他们具有团队合作精神，
尊重对手，尊重规则，这些都是足球文化建
设的组成部分。”

《规划》在近期目标（2016—2020年）中
提出，“校园足球加快发展，全国特色足球

学校达到 2 万所，中小学生经常参加足球
运动人数超过 3000万人。”

王登峰说：“到 2020年建成 2万所全国
校园足球特色学校，我们要求特色校每周
至少一节足球课，2 万所学校按照平均每
个学校 1000人的话，应该有 2000万人学会
踢球。同时我们在所有学校鼓励大家把足
球作为体育课教学内容之一，由此至少还
有 1000万孩子将学会踢足球，因此 3000万
人的目标是可以实现的。问题是如何保证
这 2 万所学校都能做到每周一节足球课？
这就涉及师资、场地的问题，规划也把场地
建设作为重要部分列进去了，这是一个很
好的保障。同时，师资可以通过培训、兼职
教师、动员社会力量等措施解决。”

新华社记者 公 兵

校园场地建设是关键
——王登峰解读《中国足球中长期发展规划》

2018年俄罗斯世界杯亚洲区预选赛

12强分组结果揭晓
中国队首场遭遇韩国


